

Franckesche Stiftungen zu Halle

Urkunde über die Berufung von Johann Daniel Herrnschmidt zum ordentlichen Professor der Theologie an der Universität Halle durch Friedrich Wilhelm ...

Friedrich Wilhelm I., Preußen, König

Berlin, 16.04.1716

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-52138](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-52138)

Wir Friedrich Wilhelm König in Königsberg,
 Marggraf zu Brandenburg, des Heil. Römischen
 Reichs Erb-Verweser und Fürstbischof.

Unsern Gnädigen Gruß zu vor, hochgelobter
 besunderer Eurer. Nach dem Uns durch E.
 hochverwundene Erudition und Wissenschaft in Theolo-
 gis, als auf E. unsterbliches Lob, und Ruhm
 selbsten angesehnet worden; Als haben Wir Euch
 zum Professore Theologie Ordinario, und zum
 hiesigen Hallischen Universität zu vociren allzu
 gnädigst rescribirt, Ihn auch selbst durch
 im Namen Gottes, und zuversichern nicht, Ihr
 werdet diese Unsrer Vocation so wohl gerne
 annehmen, als auf der Universität, nach Eurer
 and angesehneten, Qualitäten, so vorstehen,
 sein Wir von Euch vollkommen persuadirt
 seyn. Dabeygehend, allzu Ihr allen die vom
 salben andehenden emolumenta, beneficia
 und privilegia nicht allein zu zu-
 minnen haben, sondern Wir verhoffen,
 Ihn

das sich noch über dem Namen aller,
gerücht vor sich zu setzen. Ergibt
sich in Gedenken zu setzen. Signatum
Berlin 16. April. 1716.

J. Wilhelm

Dem fürstlichen Nassauischen
Superintendenten, Johannsmitt
zu

Hessheim.

Vocation

Herrn dem Nassauischen Superinten-
tens, Johannsmitt, zu Hessheim.